

## Evento de lanzamiento de la participación de Chile en la Expo Osaka 2025

El día 14 de marzo, la Dirección General de Promoción de Exportaciones (ProChile) y la Embajada del Japón realizaron de manera conjunta un evento de inauguración de la participación de Chile en la Expo Osaka 2025.

A solo un mes del comienzo de la Expo, el evento, que contó con la presencia de cerca de 240 personas, incluyendo representantes de organismos gubernamentales y grupos empresariales chilenos, ONG y miembros de la sociedad civil, fue un éxito.

En la jornada, la Comisionada General de Chile, Sra. Paulina Nazal, ofreció unas palabras de apertura, seguida por el invitado de honor, el Ministro de Relaciones Exteriores, Sr. Alberto Van Klaveren, y la Embajadora Takako ITO, quien durante su discurso, hizo referencia a la importancia de las Exposiciones Universales y a los objetivos de la Expo Osaka 2025, así como la tecnología de vanguardia y la cultura japonesa que los visitantes podrán experimentar.

Asimismo, además de las palabras del Director General de ProChile, Sr. Ignacio Fernández, y del Presidente del Comité Empresarial Chile-Japón, Sr. Ramón Jara, el evento también contó con una muestra de la cultura japonesa, que incluyó una presentación del grupo *Ryukyukoku Matsuri Daiko*, una interpretación de *shamisen* y canciones japonesas. Por otro lado, se realizó un *bon odori* con la canción oficial de la Expo y una muestra del Pabellón de Chile, incluyendo la entrega por parte de mujeres tejedoras Mapuche del manto “Makún” (Manto de Chile), pieza central del Pabellón.

Junto con agradecer sinceramente a ProChile, a los artistas que participaron y a todos los que han contribuido en la realización de este evento, esperamos que esta actividad aumente el conocimiento de la Expo Osaka 2025 en Chile, que muchos chilenos puedan visitar la Expo y que conduzca a una mayor profundización del intercambio, el entendimiento y la amistad entre Chile y Japón.



Palabras de apertura de la Comisionada General, Sra. Paulina Nazal



Palabras del Ministro de Relaciones Exteriores, Sr. Alberto Van Klaveren



Palabras de la Embajadora ITO



Palabras del Director General de ProChile, Sr. Ignacio Fernández



Palabras del Presidente del Comité Empresarial Chile- Japón, Sr. Ramón Jara



Cultura Japonesa  
Ryukyukoku Matsuri Daiko (RKMD Chile)



Cultura Japonesa  
Shamisen (Sr. Álvaro Nishikawa y Sr. Hiroyuki Takeda (Representante JICA))



Cultura Japonesa  
Canción japonesa (Cantante: Sra. Graciela Nakasone, Shamisen: Sr. Álvaro Nishikawa)



Manto que adornará el interior del Pabellón chileno, mujeres tejedoras Mapuche, organizadores e invitado de honor



Bon odori con la canción oficial de la Expo realizado por Voluntarios de la Comunidad Nikkei



Información relacionada a la Expo preparada por ProChile



Manto "Makún", Mujeres tejedoras Mapuche y Embajadora ITO